

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Discusiones en la prensa de Londres con motivo del último discurso Mr. Asquit

En Francia se quejan de Costa Rica

Se insinúa el arbitraje

La plétora de oro sigue alarmando a los Estados Unidos

Nueva York, Oct. 3.—En agosto ha pasado de los cinco billones de dólares de oro acuñado y sin acuñar, la cantidad almacenada en las cajas de la tesorería nacional. El áureo metal está llegando a los puertos americanos a un promedio mensual de \$ 40,000,000 siendo inminente el peligro de la inflación de oro. Las industrias nacionales sólo pueden absorber una pequeñísima parte de las inmensas sumas de oro acumuladas. La seria preocupación de los Estados Unidos al presente es hacer que ese oro se invierta en los países extranjeros por medio de empréstitos para que les devengue interés, y no tenerlo ocioso en las arcas nacionales.

Los periódicos chinos de California tendrán radiotelegrafía

San Francisco, octubre 3.—Aseguran que los diversos periódicos chinos que se editan en el barrio asiático de la ciudad están instalando poderosas estaciones receptoras de radio con objeto de recibir directamente de China noticias acerca de la rebelión. Por otra parte uno de esos diarios acaba de instalar una estación emisora de radiofonía, para comunicar por medio de magna voz a sus lectores y en idioma chino, las últimas noticias recibidas de Asia.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

(Cierre de ayer: a las 3 p.m.)

Nueva York . . . 401 1/2

Londres 358

París 107 1/2

España 269 1/2

Italia 89

Suiza 385

Bélgica 98 1/2

Berlín 401 1/2

Amsterdam 38 1/2

oro americano.

San José, Oct. 4 de 1924.

Cambio Internacional

(Bolsa de Nueva York)

(Cable de ayer)

Londres 4.45 3/4

París 5.29

España 13.30

Italia 4.39

Suiza 19.19

Bélgica 4.85

San José 4 de Oct. de 1924.

El bandidaje crece día a día en Estados Unidos

Nueva York octubre 3.—Es de tal manera alarmante la extensión de la criminalidad en los Estados Unidos de la Unión Americana, que el Gobierno se ha visto precisado a hacer un cargo de 3,000 carros blindados para el transporte de los correos. Cerca de Chicago ocho bandidos asaltaron el tren correo y se llevaron más de dos millones de dólares en dinero y valores bolsistas. El promedio de estos robos es de . . . \$ 6,000,000.

Un periodista francés ataca violentamente a los países entre ellos Costa Rica, que se niegan a pagar sus deudas en francos oro

París, octubre 3.—El popular periodista francés M. Stephan Lausanne, ha publicado en "Le Matin" un violento artículo contra los gobiernos de la Argentina y el Brasil, porque insisten en pagar en francos papel y no en francos oro los empréstitos que han conseguido en Francia, no obstante haber obtenido estos préstamos antes de la guerra mundial, cuando la moneda francesa no estaba depreciada.

M. Lausanne agrega que los gobiernos argentino y brasilero se están beneficiando en un sesenta y dos a un setenta y cinco por ciento, y califica este proceder de fraudulento e inhumano. M. Lausanne dice que lo mismo están haciendo muchos otros países extranjeros que han colocado empréstitos en Francia, entre otros Finlandia, Haití, Cuba y Costa Rica, países a quienes por esta causa llama deshonorables el escritor francés.

El articulista termina su escrito sugiriendo a Francia que lleve la cuestión a la Liga de las Naciones o a la corte arbitral de La Haya.

El Coronel Prestinary en la diplomacia

Nos comunicó ayer tarde persona que asegura estar bien enterada, la noticia de que el Coronel don Carlos H. Prestinary será incorporado a la diplomacia costarricense, a cuyo efecto va a ser nombrado en estos mismos días. Encargado de Negocios de Costa Rica en Guatemala, debido al deseo del Presidente Jiménez de estrechar relaciones con el Gobierno del General Orellana,

Según parece el nombramiento es cosa resuelta en las altas y el simpático Coronel Prestinary, estimado amigo nuestro, saldrá dentro de pocos días a hacerse cargo de la Legación en la hermana República.

Desapareció el descubridor de los famosos documentos históricos

Nápoles, octubre 3.—Una profunda emoción reina entre los arqueólogos de la ciudad y en todos los círculos científicos y educativos, con motivo de la desaparición del profesor Marjio di Martino Fusco, archivista oficial de Nápoles, al día siguiente en que anunció el formidable descubrimiento de 150 manuscritos originales e ignorados de Tito Livio. Casi al instante preciso en que se recibió la noticia de ese descubrimiento, el doctor Martino Fusco salió de la ciudad, dejando instrucciones a sus amigos y colaboradores, para que no revelasen a donde se dirigía.

Mientras tanto, el entusiasmo provocado por ese descubrimiento, se enfrió un poco, temiéndose que esos documentos sean falsos. Pero en cambio, todas las personas al tanto del acontecimiento, aseguran que son perfectamente auténticos y que revelan importantes y desconocidos detalles

Tarquía es contraria al monopolio aéreo

Constantinopla Oct. 3.—Turquía ha dividido por igual las concesiones aéreas para el servicio de pasajeros y bultos (transporte aéreo) de Angora a Constantinopla, entre una compañía alemana y otra franco rumana, estableciendo así el principio de negar a los extranjeros monopolios unilaterales.

acerca de la historia de Roma. El profesor Giuseppe DeJis, afirma que cree en este descubrimiento, pues ya sabía de antemano que un gran número de manuscritos romanos de incalculable valor, estaban ocultos en casas particulares de Nápoles desde la época en que la ciudad cayó en poder del gobierno, cuando se hizo la unidad de Italia en 1861. Los manuscritos de Tito Livio que el doctor Mario di Martino Fusco pretende haber encontrado, faltaban desde hace 1,400 años, y comprenden grandes partes de la historia de Roma, reunidas por Tito Livio, bajo el título de "Los Anales". De los 142 volúmenes, divididos en décadas de 10 libros cada una, y comprendiendo las épocas desde la fundación de Roma hasta la muerte de Drusus, año 9 antes de Jesucristo, solamente 33 volúmenes son conocidos, aunque existen resúmenes de toda la obra.

El 1º de diciembre se decidirá la suerte del directorio español

Madrid, octubre 3.—El día primero de diciembre próximo se reunirá la asamblea plenaria del partido de la Unión Patriótica española, a la cual concurrirán 400 delegados de todas las provincias. La asamblea discutirá sus impresiones con el directorio militar para determinar si ha llegado el momento de entregar el poder a un nuevo gobierno.

Se acerca el fin del Directorio Militar Español

No visitará Sud América el Príncipe de Gales

Naciones que han reconocido ya al Soviet de Rusia

Moscú, octubre 3.—Las naciones que han reconocido el Gobierno de Rusia son Alemania, Austria, Inglaterra Italia, Noruega, Suecia, Dinamarca, Grecia, Polonia, los Estados Unidos del Báltico y varias otras pequeñas europeas, China y México.

Francia, Japón y muchas otras naciones de Europa y América le han prometido ya su reconocimiento, efectuado hace meses por el Canadá, Australia y demás partes del Imperio Británico.

Rogativas por el triunfo de las fuerzas españolas.

Madrid, octubre 3.—En varias provincias españolas se hacen grandes rogativas para pedir al cielo el triunfo de las fuerzas españolas en Marruecos.

Continúa derramándose sangre en la República china

Pekín, octubre 3.—La carnicería de los campos de batalla es cada vez mayor. Se cree que la oportuna intervención de los gobiernos extranjeros podría solucionar el conflicto.

El ejército contará con nuevo armamento

México, octubre 3.—El actual armamento que usa el ejército mexicano será cambiado en su totalidad, en vista de que la Secretaría de Guerra y Marina ha hecho una adquisición de treinta y cinco mil rifles de ocho milímetros, cuyo contrato se acaba de firmar con una casa americana.

Es de creerse que para antes de diciembre ya cuente el ejército con el nuevo armamento que se empleará para las maniobras que se preparan para noviembre próximo antes de que se retiren del Gobierno el Presidente Obregón y el Ministro Gral. Serrano.

Un Rey le sirve de Agente de Policía a Don Ricardo

Si será grande nuestro Don Ricardo cuando hasta los Reyes no desdennan ser sus subalternos! Razón tuvo el Dr. Montero de llamarlo Himalaya a propósito de la carestía del dulce. Lo que decimos es perfectamente cierto y quien lo dude no tiene más que ver "La Gaceta". Este periódico oficial, que como todos saben nunca miente, registra el nombramiento de un Rey para Agente de Policía de Santa Clara de Pococé.

Con este Rey y el de Talamancas, ya son dos las testas coronadas que dependen de Don Ricardo Magno, cuya grandeza sólo es superada por la de su presupuesto.

El príncipe de Gales no ha pensado nunca en visitar Sur América

Nueva York, octubre 3.—El capitán Lascelles, Secretario privado del Príncipe de Gales envió, antes de su partida, una carta a la Prensa de esta ciudad, en la cual declara, a nombre del Príncipe, que éste nunca ha tenido la intención de visitar Sur América, como lo informó "The New York Times".

Esta información ha tenido origen, sin duda, en que dentro del itinerario del Príncipe estaba incluido un próximo viaje a Sur Africa, viaje que ha sido pospuesto indefinidamente en vista del cambio del gobierno ocurrido recientemente en Sud Africa donde el partido encabezado por el general Smuts, representante del gobierno británico, fue derrotado en las elecciones parlamentarias generales por el partido que encabeza el general Herzog, partiendo de la constitución de un estado independiente del dominio británico.

Se habla de la formación de un nuevo gabinete en Inglaterra

Londres, octubre 3.—La prensa comenta acaloradamente el discurso de Mr. Asquith rechazando el tratado anglo-ruso que se cree promoverá una crisis en el gabinete de Mac Donald. Se asegura Hormes será encargado de formar el nuevo gabinete.

No a aparecido el cadáver de Ramón Chaves

Han resultado estériles todos los esfuerzos realizados por los familiares, amigos, vecinos del Hatillo, Alajuejita, Escasú, y Santa Ana, para encontrar el cadáver de Ramón Chávez, fallecido en compañía de Victor Manuel Villalta hace como quince días el río Tiriví como lo informamos en su oportunidad.

Hasta el día de hoy, los diferentes grupos de revisadores en las márgenes del río no encontraban ni el menor rastro del joven Chávez, por lo que se supone que ha sido arrastrado por la fuerza de la corriente a lugares lejanos y deshabitados o quizá al mar, pues hay que tomar en cuenta la intensidad de los aguaceros de estos últimos días, lo que hace aumentar el caudal de aguas en el Tiriví, que recibe numerosos afluentes.

El no parecer el cadáver de Chaves ha aumentado más la desesperación de la señora madre, doña Valeria Chaves quien nos encarga por este medio dar las gracias a todos los que se han preocupado por buscar el cadáver de su hijo.

Obsequio de un retrato del Benemérito don Juan Rafael Mora a los lectores de LA OPINION

En nuestro número de mañana (de doce páginas selectas como todos los domingos) irá incluido en papel satinado un espléndido retrato del héroe nacional don Juan Rafael Mora, obsequio de esta Empresa a todos sus lectores.

Es el deseo de LA OPINION mantener vivo el culto que los costarricenses deben a este glorioso caudillo del 56, cuya figura ha de guardarse con veneración y con respeto hasta en los más remotos hogares del país.

Las becas del Colegio Salesiano

El Sr. Director del Colegio de los Salesianos, Presbítero Soldati, nos visitó ayer, con el fin de que hagamos saber al público interesado en conseguir becas para alumnos en el Colegio, de las acordadas por el Congreso, que es inútil el dirigirse a él en solicitud de éstas, puesto que es la Junta Central de cada Provincia la que tiene que hacer las adjudicaciones, y en este caso él no tiene nada que ver. Así lo hacemos constar.

La piedra de la parroquia de Cartago

La piedra suelta de las paredes de la Parroquia de la Ciudad de Cartago, que fue destruida con el terremoto de 1910, y que se encuentra dispersa en el terreno en que está ubicado este edificio, ha sido donada al Hospicio de Huérfanos de la misma ciudad con el fin de que sea utilizada para la construcción de un piso del taller de mecánica.

En la semana próxima se dará principio a la recolección y traslado de este material. El Padre Sodati se encuentra muy agradecido con este donativo, al que va a dar una aplicación práctica.

De Nuestros Corresponsales

Grecia

Carreteras

El domingo 28 de Setiembre hubo una reunión de vecinos de este cantón a fin de suscribir bonos para la carretera para lo cual hay suficiente entusiasmo y es de esperar que la obra sea un hecho a no tardar. La mayor parte de los capitalistas tomarán diez bonos cada uno de (de mil colones) o sean C10 000. Creemos que con un empuje de estos y una Junta que no se descansa en sus trabajos no se toparía con dificultades.

Baile social

El baile social que siempre se celebra el 24 de Setiembre en esta ciudad, ha sido transferido para el 12 de octubre y si a decir verdad nos llaman, tendremos que decir que por sus preparativos resultará, indudablemente, una de las más bonitas reuniones. Han aceptado el cargo de receptoras las señoras doña

Josefina de Coper, doña Isolina de Mora y las señoritas Natalia Rojas, Lucía Rigiolai y María Luisa Peralta.

Captura

El lunes pasado 29 de setiembre se capturó a un caco que en compañía de dos más hacían su agosto en el mercado de esta ciudad en altas horas de la madrugada. El lance no fue sino de verdadero valor, pues los guarda no pensaron más que en el fiel cumplimiento de su deber a riesgo de su misma vida. Felicitamos a dicho cuerpo que se toma más interés por estas cosas que la autoridad.

Hubo unos cuantos disparos de revólver en la para oreja del sargento de policía y ni siquiera los oyó; para meter los individuos o el individuo (sólo uno pescaron) hubo necesidad de irlo a sacar de la cama y con grandes esfuerzos. ¿Que será lo que pasa con nuestra policía?

Enferma

Doña Antonieta de Coper fue operada el sábado 17 de setiembre próximo pasado con éxito. Permanece en cama, pero con mejoría. Nos alegramos del buen resultado de la operación y hacemos votos por su completo restablecimiento.

—Mejor continúa don Axel Landergreen de su caída de a caballo yendo para Alajuela en días pasados. Ojalá que mejore muy pronto. Así lo deseamos.

—Don José Vicente Coto cuenta con un heredero más que indudablemente vino a completar la felicidad de dicho hogar.

Caminos

Los terribles aguaceros que se suceden a diario ya nos tienen casi incomunicados, los fletes se pagan a razón de C5.00 y más por quintal.

CORRESPONSAL.

Viajando en el primer ferrocarril

Lo que cuenta su primer maquinista

En nuestros días, cuando con tanta comodidad se viaja, y todos vemos en el ferrocarril uno de los mayores triunfos del ingenio humano, resultan por extremo interesantes las confidencias hechas a un periódico neoyorquino por el primer maquinista que hubo en el mundo, Eduardo En-whistle, que a los diez y seis años conducía la primera locomotora de Stévenson entre Liverpool y Manchester. Hablando de aquellos primeros viajes en el primer ferrocarril, dice el veterano:

"Más de setenta y cinco años se han necesitado para crear el respeto y temor que hoy tienen todos al ferrocarril. En mis días, la curiosidad de los animales y las burlas de los campesinos por cuyas tierras pasábamos, eran para nosotros una constante amenaza. En aquellos primeros viajes a lo mejor salíamos de un bosque o doblábamos una curva a toda velocidad, para parar inmediatamente a fin de no atropellar a los que se ponían en la vía. Las vacas parecían haber tomado a juego el echarse sobre los rieles, y no se cuidaban del "Cohete", que así se llamaba la máquina, hasta que ya bajaba para espantarlas con una barra de hierro. En las afueras de Liverpool nos encontramos una mañana con un pequeño rebaño acostado sobre la vía. Después de asustar a los animales con un tarugo de madera que les tiré, iba a proseguir el viaje cuando oí un salvaje mugido. Era un enorme toro que venía por la vía con la cabeza baja. Grité, hice gestos, pero la bestia no me hizo caso. Toqué el pito, pero no sirvió de nada. No había más remedio que sufrir la embestida, y para mitigar sus efectos hice retroceder el tren un tanto. Al vernos en retirada, el toro volvió a mugir y embistió denodadamente. Algunos pasajeros saltaron a tierra, otros se agarraron bien y esperaron el choque.

La embestida casi nos hizo descarrilar, y a mí me arrojó contra la caldera; pero tuvimos

la dicha de ver al toro en fuga; llevaba un cuerno roto, y del otro le colgaban los restos de una bonita linterna que Mr. Stévenson había colocado precisamente el día antes.

Dos semanas después tuvimos otro encuentro con un toro, y el mismo día un caballo, de un par de coces, envió volando nuestro farol hasta un río. Las gallinas y los patos los atropellábamos sin compasión; pero los cerdos, sólidos como toneles llenos de arena, nos hicieron descarrilar más de una vez.

Más si los animales eran malos, las personas eran peores. La gente del campo ponía en práctica todos los medios posibles para retrasar nuestros viajes. En los pasos a nivel siempre nos encontrábamos algún carro atravesado en la vía. Y no era por mala idea, sino porque nadie tomaba en serio el ferrocarril. Ya se comprenderá que en esta forma era imposible la puntualidad. Nadie sabía a qué hora llegaban los trenes, y a lo mejor, cuando entrábamos en una estación encontrábamos a nuestros futuros pasajeros comiendo o durmiendo. Si eran personas de importancia no había más remedio que esperar. El público estaba siempre inventando cosas nuevas para probar la fuerza del tren. Unos querían

atar el último vagón a un tronco o poner frente a la máquina una yunta de bueyes, o bien poner vigas encima de la vía para ver si las ruedas podían cortarlas.

En cierta ocasión, un escocés que venía en el tren dijo que si los carriles fuesen más lisos, la máquina correría más. Otro viajero era de opinión contraria; según él, si los carriles fuesen lisos y pulimentados, el tren ni siquiera se movería.

En vez de consultarme a mí en la primera estación hice con una apuesta. Mientras yo estaba ocupado procurándome agua y combustible, ellos y otros viajeros engrasaron cien metros de vía con manteca y otras substancias lubricantes. Como es de suponer, la vía quedó demasiado resbaladiza, y las ruedas empezaron a girar con asombrosa rapidez mientras el tren permanecía inmóvil. Para seguir el viaje no hubo más remedio que tomar arena del camino y echarla sobre los rieles.

Aunque el "Cohete" era una máquina de forma extraña—así termina su relato el referido maquinista,—en principio era admirablemente perfecta; al fin y al cabo, las modernas locomotoras no son más que un perfeccionamiento de la máquina de Mr. Stévenson".

3.000.00

en premios y efectivo que se obsequiarán en

Noche Buena

A las personas que nos entreguen mayor número de cajetillas vacías de

Yolanda
Lucky Strike
Liberty

Liberty
Cuenta por 1 voto



Yolanda
Cuenta por 2 votos



Lucky Strike
Cuenta por 3 votos

LISTA DE PREMIOS

1. Aparato de Radiotelefonía.
2. C 500.00 en efectivo.
3. " 250.00 en efectivo.
4. " 100.00 en efectivo.
5. " 75.00 en efectivo.
6. " 50.00 en efectivo.
7. " 25.00 en efectivo.
8. Juego completo de 35 bañistas.
9. " " " 35 "
10. " " " 35 "

Fume su cigarrillo

favorito

y guarde las

Cajetillas

Vacías

La Radiola
está en exhibición
en la
Cigarrería
Central

Todas las
etiquetas deben
estar en
nuestro poder
en la tarde del
20 de
Diciembre

Todas las personas que no obtengan ninguno de los 10 premios recibirán una fotografía de bañistas por cada **100 cajetillas** de Yolanda, Liberty o Lucky Strike que nos hayan presentado.

Valor del aparato de Radio **C 2.000-00**
Se pueden oír las estaciones de Nueva York, Pittsburg, Nueva Orleans, Atlanta, Miami, San Juan, Puerto Rico, México, Habana y varias de Sur América.

REPUBLIC TOBACCO Co.
Apartado 896 — San José, Costa Rica

Todas las
cajetillas deben
estar en
nuestro poder
en la tarde del
20 de
Diciembre

TE LLOYDS

Es el mejor que se importa



Pruébelo pero no pague por el paquete o la lata mayor precio que el que le cobran por calidades inferiores. Se vende en los mejores establecimientos de la capital.

Urodonal

y el tabaco

el tabaco es un veneno del corazón y sobretodo de los vasos Huchard



El Urodonal permite el uso del cigarro, suprimiendo el riesgo de nicotina. Fumadores, piensen ustedes en el precioso Urodonal. Acuerdense Uds. de que no existe medicamento mejor para dar flexibilidad a los vasos, mantener la tonicidad del corazón, disminuir la tensión vascular, detener la esclerosis, limpiar la sangre, eliminar las toxinas, por último y sobretodo disolver el ácido úrico, como el agua disuelve el azúcar; en una palabra neutralizar a proporción que se producen los estragos causados por la nicotina. Es evidente que al pesar fuertemente, cada una de sus dos fuerzas iguales sobre un tabique, el equilibrio se mantendrá según todas las probabilidades. Es de este modo que, acompañado con un vaso de Urodonal, un buen cigarro, una buena pipa hasta una serie de cigarrillos ya no pueden incomodar a nadie.

Establecimientos Chatelain, 2, rue de Valenciennes, París. — Agentes generales para Centro América: ANASTASIO CARRER & C.

Agente en Costa Rica:

E. De Mézerville

Programa de las Fiestas Civicas en la Ciudad de Limón

DIA 11 VISPERS

A las 12 del día.—Se dispararán 6 bombetas y la Banda recorrerá las calles de la población anunciando la Apertura de las Fiestas!

A las 18 horas.—Iluminación del "Parque Vargas" y de la Avenida Segunda.

A las 20 horas.—Gran Retreta a dos bandas en el Parque Vargas.

A las 22 horas. Bailes Populares en los lotes contiguos al Teatro Arrasty.

DIA 12

A las 5 horas. Seis bombetas y las Bandas militares recorrerán las calles de la ciudad tocando alegres dianas en conmemoración del Descubrimiento de América.

A las 8 horas. Se abrirá al público la EXPOSICION que permanecerá abierta hasta las 22 horas.

De las 8 a las 11 horas. Gran Concurso Atlético. (Véanse programas de Deportes).

De las 12 a las 14 horas. Carrera de Caballos. (Véanse programas.)

De las 15 a las 18 horas. Gran Corrida de Toros. Se lidiarán seis bravos toros por una de las mejores cuadrillas del país en traje de luces.

A las 19 horas. Gran Retreta de Gala a dos Bandas en el Parque Vargas.

A las 12 horas. Juegos Pírotécnicos en la Plaza de Toros.

A las 22 horas. Cinematógrafo con exhibición de preciosas películas; y Bailes Populares en la Plaza.

DIA 13

A las 5 horas. Seis bombetas y la Banda Militar recorrerá las calles de la ciudad tocando alegres dianas.

A las 8 horas. Se abrirá al público la Exposición que permanecerá abierta hasta las 22 horas.

De las 8 a las 11 horas. Gran Juego de Balón Pié entre los Clubs "Heredia" y "Gimnástico Limonense"; y juego de Base Ball. (Véanse programas de Deportes).

De las 12 a las 14 horas. Carreras de Caballos. (Véanse programas.)

De las 15 a las 18 horas. Gran Corrida de Toros.

A las 19 horas. Retreta en el Parque Vargas por la Banda.

A las 21 horas. Juegos Pírotécnicos y exhibición de nuevas películas.

A las 22 horas. Bailes Populares en diferentes partes de la ciudad.

DIA 14

A las 5 horas. Seis bombetas y la Banda Militar

recorrerá las principales calles.

A las 8 horas. Se abrirá al público las puertas de la Exposición Agrícola Industrial.

A las 8 30 horas. Juego de Balón Pié entre San José y Limón.

A las 12 horas. Gran desfile de carrozas alusivas a la Feria Agrícola Industrial, que saliendo de la esquina Noroeste del Parque Vargas tomará la Avenida Segunda hasta la Plaza de Toros, regresando por la Avenida Tercera.

A las 15 horas. Corrida de Toros con varias sorpresas para el público.

A las 19 horas. Retreta en el Parque Vargas.

A las 21 horas. Juegos Pírotécnicos de Gran Gala como despedida de las Fiestas; y exhibición de nuevas cintas que mantendrán la hilaridad en el público.

A las 22 horas. Bailes Populares, dándose un premio para la mejor pareja.

El Comité.— C. Harold Smyth, Rafael Paris, Horacio Tasis, Carlos M. Fernández, Juan María Segreda, Jorge Castro, Ricardo Bermúdez, Rubén Robles, Emanuel Ho, Rafael A. Moya.

Para la víspera y primer día de Fiestas correrán trenes de excursión de Alajuela y San José a Limón.

NOTAS: Durante las retretas del primero y segundo día habrá baile de máscaras en el redondel interior del Parque Vargas. Se dará un premio de (¢150.00) ciento cincuenta colones al mejor disfraz y de (50.00) cincuenta colones al segundo. Todo el que quiera tomar parte en el concurso, debe inscribirse previamente en la oficina de don Horacio Tasis, en el mercado, antes del día 9 del mes de Octubre. Se previene: que todo aquel que no esté inscrito y se disfrace, se expone a ser hecho preso.

Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo. Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Depósitos principales: Botica Francesa y Botica Oriental, San José Costa Rica.

Agujas para fonógrafo

Marcas Brilliantone conocidas como las mejores, en paquetitos de cien Ordenelas a Vicente Lines, San José a ¢ 0.50 paquetito. Sols por ¢ 3.00 se envían franco de porte a cualquier parte de la República.

Don Ricardo Jiménez quiere todavía más plata

Al Gobierno no le alcanza con los siete millones de aumentos que se tiene recetados

Tal y como los lectores lo han visto en el encabezamiento de esta nota: al Gobierno no le alcanza con los siete millones de aumentos que—HASTA LA FECHA—se tiene recetados. Don Ricardo Jiménez quiere todavía más plata, torrentes de plata, seguramente por aquello de que siendo tan grande hombre necesita un presupuesto elefante, una camisa dentro de la cual puedan caber y acomodarse con holgura, sin estrecheces, su cuerpo y su alma inmensos, de proporciones everestianas o himaláyicas.

Así lo declaró hace 32 horas a su incansable y laborioso entrevistador de siempre, cuya última producción en comandita vió la luz pública en «La Tribuna» de ayer.

Después de hablar tieso y parejo sobre las pestes vacunas y caballares; sobre la manera científica de combatir el ántrax y de evitar las garrapatas en el ganado; sobre las diversas formas de proteger e higienizar a esos bichos, aunque los cristianos se pudran y semueran a causa de la tifoidea, por falta de agua etc; después de expresar muy inspirada y filantrópicamente su opinión acerca de todo eso que es trascendental para los destinos presentes y futuros de la República, dice don Ricardo—pasando a otro renglón—que al Gobierno muchos lo atacan, verbigracia, porque no construye nuevas carreteras y porque abandona y deja que se conviertan en barrancos las ya construidas.

Por supuesto, el señor Presidente reconoce que en realidad las vías de comunicación de que hoy disfrutan sus gobernados no son tales vías ni sirven para comunicación alguna.

Pero le echa la culpa cabalmente a las pobres victimas, a los torcidos contribuyentes, afirmando que si tomran bonos de carreteras sí habría entonces buenos caminos.

Cita el ejemplo de Heredia que ha suscrito... ¢ 284,300, y que tiene una espléndida red de vías de comunicación, al contrario de otras provincias en donde la iniciativa particular pareciera estar muerta.

Podría contestársele al señor Presidente Jiménez que nó, que la iniciativa particular no está muerta.

Lo que sucede es otra cosa. Que los costarricenses ya no aguantan más impuestos.

Que al Gobierno le están entrando varios millones NO PREVISTOS y que esos millones extra se le esfuman. Que si Heredia con un cuarto de millón tiene muy buenas carreteras, el país entero las debería tener si los SIETE MIL MILES DE COLONES con que el presupuesto ha sido recargado, se invirtieran en esas obras de necesidad absoluta.

Pero si con tanto dinero disponible no hay una peseta para siquiera reparar los caminos que a costa de enormes sacrificios se han abierto al servicio público; si el contribuyente observa que la presente Administración es insaciable; si todos ven que en una época como la que vivimos, de vacas gordas para el Fisco, hay dificultades para cualquier cosa que no sea superflua, p. e. los automóviles ministeriales, ¿cómo pretencen de Su Excelencia que la iniciativa particular financie lo que está en la obligación imperiosa de financiar el Poder que administra los bienes y los abundantes fondos comunales?

No hay duda. De esta vez—y por la centésima—el Sr. Jiménez ha puesto otra pica en Flandes.

VÁSQUEZ DE SAN ISIDRO

Como ha sido recibida en el público la carta de Billo al Presidente de la República

Muchos comentarios ha provocado en el público la carta que don José María Zeledón dirigió al señor Presidente de la República rehusando aceptar un puesto de confianza en la Secretaría de Hacienda porque no ha sido, ni es partidario de que los empleados públicos contribuyan al pago de las deudas políticas, cosa que él tendría que hacer si aceptara la posición que se le ha ofrecido en el gobierno.

No poca sensación han causado sus declaraciones sobre las deudas reformistas que él considera como falsas en sus tres cuartas partes, pues en el público se toma en cuenta no sólo la seriedad de la persona del señor Zeledón, incapaz de lanzar un cargo sin estar seguro de él, sino también por el hecho de haber sido don José María uno de los jefes más salientes de esa agrupación política y cuya actuación en la

lucha pasada fue muy eficaz para su partido.

Se dice que el Tesorero Fonseca contestará ese cargo al señor Zeledón, publicando la cuenta detallada de los gastos de la campaña y la lista completa de las personas que contribuyeron a sufragarla, junto con la suma que suministraron para el objeto indicado. Esto, como es natural, provocará su discusión que no estaría mal, pues ya se sabe que de ella siempre sale la luz, que es precisamente lo que se desea en el presente caso en que todavía parece existir cierta obscuridad en la deuda en cuestión que el partido reformista debe esclarecer a todo trance si no quiere seguir cargando con el sambenito de que es supuesta en su mayor parte.

Veremos en que para este asunto.

Importantes noticias de la República Argentina

Administración general de ferrocarriles del Estado

El Poder Ejecutivo propuso al Senado el nombramiento del Dr. don Enrique S. Pérez para el cargo de administrador General de los Ferrocarriles del Estado, en reemplazo de don Domingo Fernández Beschtetd quien renunció.

Embajada de Chile

El Embajador de Chile en la República, Dr. don Juan Enrique Tocornal, presentó la renuncia de su alto cargo diplomático.

Importación de sustancias alimenticias en cámaras frigoríficas

El Ministerio de Hacienda, derogó los decretos de 30 de junio y 9 de agosto últimos, que consideraban clasificadas como conservas, las frutas, legumbres y pescados traídos en cámaras frigoríficas y en consecuencia en lo futuro, estarán estos exentos del pago de derechos de importación.

Derivaciones de la huelga portuaria

La Federación Obrera Marítima, que es una entidad obrera avanzada y sin personería jurídica, solicitó la ayuda moral a otras entidades análogas extranjeras, diciéndose que estaba hostigada por las Empresas de determinada nacionalidad que se resistían a aceptar el personal Federado. Respondiendo a esta actitud, el Centro de Cabotaje Argentino, ha hecho una declaración suscrita por 14 Empresas Armadoras de buques de los ríos y 7 Empresas Armadoras de buques de la Costa Patagónica, manifestando que "no reconocerán las organizaciones cuyos afiliados no se encuentren inscritos en la Prefectura General de Puertos y no representen legalmente a los gremios que invocan". Tomarán para el trabajo, al personal antiguo a simple presentación y libre,

con salarios y en condiciones reglamentarias. Las Compañías de la costa oceánica, tienen personal libre desde hace dos meses, tendiendo el conflicto del cabotaje a desaparecer. La Compañía Naviera "Nicolás Mihanovich", organizó un servicio de remolcadores para el puerto de la Capital y la "Compañía Sud-Atlántica" contrató su personal marítimo completo para los buques que zarparán de las líneas a Bahía Blanca, Mar del Plata y Porte Alegre. Por otra parte, el Ministerio de Marina está tendiendo a facilitar los servicios y librar al Personal Superior de la influencia del conflicto. Dictóse un Decreto el día 24 del mes p. pdo. por el cual se oficializa el servicio de baqueanos cuyo embarco se efectuará por riguroso turno dentro de cada zona, con la intervención de la Prefectura General de Puertos.

Cotizaciones ganaderas

Operose una sensible alza en las cotizaciones de ganado vacuno, marcándose precios verdaderos "records" desde que las ventas se realizan por kilo de peso vivo, llegándose a pagar el día 25 del mes pasado por novillos para frigorífico, muy especiales a \$ 0.356 y el día 27 hasta \$ 0.358. Por novillos especiales, se pagaron el kilo de carne de peso vivo hasta \$ 0.328 y por novillos muy gordos hasta \$ 0.285.

Cotizaciones agrícolas

Cereales.—Trigo Barletta a \$ 14.80.—Avena a \$ 10.—Lino a \$ 22.40.—Maíz amarillo y maíz morocho a \$ 10.55.—Maíz colorado \$ 10.25.

Recaudación aduanera

La Aduana de la Capital ha recaudado desde el día 1º de Enero del corriente año hasta el 27 de setiembre último, la suma de \$ 211,371,391,01 excediendo en \$ 12,864,466,07 a lo recaudado en igual período del año anterior.

TALLER ELÉCTRICO
DE JUAN R. AGUÑA O.
100 varas al Sur y 50 al Oeste de la Botica
Astorga Hnos.
Reparación de motores y cocinas eléctricas. Instalaciones Modernas

Doctor A. Peña Chavarria
De las Universidades de Colombia y Johns Hopkins
ESPECIALIDAD:
Enfermedades de los niños y enfermedades tropicales
Consultorio del Dr. J. M. SOTO
Frente a la Segunda Sección de Policía
TEL. 466
10 a. m. a 12

El nuevo Gobernante de Panamá

El 1.º de los corrientes se hizo cargo de la presidencia de la República panameña el conocido estadista don Rodolfo Chiari quien resultó victorioso en la pasada lucha electoral.

El señor Chiari ha desempeñado muy importantes cargos públicos en la vecina República del Sur, entre ellos el de Secretario de Estado en diferentes administraciones y el de Presidente al separarse del poder don Pablo Arosemena.

El Dr. Porras, antecesor del señor Chiari, saldrá en viaje de recreo para Europa.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

El asunto de la luz en Turrialba

Con motivo de las dificultades que se han suscitado en Turrialba por la instalación de la luz eléctrica, hubo necesidad de enviar un piquete de policía, pues se temía que se presentarían nuevas molestias al dar cumplimiento a las órdenes impartidas para quitar la instalación de don Florentino Castro, quien se negó a hacerlo voluntariamente.

LABORES PARLAMENTARIAS

Se suspendió la discusión de la Ley de Accidentes del Trabajo

Asistieron los diputados siguientes:

Volio, Presidente, Fonseca, Secretario, (El sillón de la izquierda permaneció vacío) Arias, Baltodano, Cabezas, Castro, Cortés León, Cortés Claudio, Coto, Chaves, Díaz, Fernández León, García, González, Samuel, González Joaquín, Cordero, Leiva, León José Daniel, Lobo, Ortiz Ernesto, Ortiz J. Joaquín, Maroto, Picado, Pinto, Rivera, Robles, Rojas, Trejos, Valenciano, Volio, Zamora, Rodríguez, Odio, Fernández Santiago, y Castro Fernández.

Se aprobó el acta anterior.

Se aprobó la forma del decreto para el pago de las deudas de la Imprenta Nacional. También fue aprobado el decreto para pagar al Jefe Político de Tilarán.

Cortés León. Beca para Villalobos. Vota la beca en el sentido de que con su aprobación se deroga la ley general de becas.

Presidente. El Congreso en virtud de su voluntad soberana puede dar esta beca como cualquiera otra sin derogar la ley general.

Volio. Cree como Cor-

tés que con esta beca implícitamente se deroga la ley general.

Se aprobó el dictamen favorable por 35 bolas blancas contra 5 negras.

Continúa la discusión detallada de la ley de Accidentes del Trabajo

Volio. Representamos al pueblo en su totalidad y por eso debemos defender a todos los trabajadores ya sean del campo o de las ciudades. Está dispuesto a aceptar un mínimo de 10 obreros para las empresas que deban estar afectadas por la ley. El obrero mismo puede contribuir con una pequeña cuota para el seguro. El año 97 se exceptuó en Inglaterra a la agricultura, pero en el 900 ya se incluyó.

Pide votación nominal para este asunto.

Leiva. La ley tiene por objeto advertir al patrón de la responsabilidad en que incurre si no rodea de todas las seguridades el taller del obrero.

La industria agrícola no está suficientemente desarrollada en Costa Rica para que la incluyamos en es-

ta ley, sin embargo en tratándose de maquinarias cree que deben incluirse las empresas que las emplean.

León J. Daniel. Está muy cerca del pueblo y sabe los peligros que amenazan a los pequeños empresarios con la ley en la forma en que la propone el señor Volio.

Ortiz Ernesto. Está de acuerdo con Volio porque un congreso no puede dar una ley para una clase determinada. Prefiere negarle el voto a toda la ley si no se generaliza.

Odio. Opina que debe generalizarse la ley para que no resulte nula. Porque en la forma propuesta quedaría fuera de sus efectos gran parte del capital.

Chaves. Ayer dijo y hoy vuelve a repetir que la ley será nula. Con el mínimo de 6 o 10 que propone Volio se perjudicaría al mayor número de obreros, porque nuestras empresas son pequeñas.

Arias. Ha estado votando sin participar en el debate; pero excitado por Volio tiene que decir porque le niega el voto a su moción Necesitamos una ley práctica y no una científica; por

ejemplo una ley que obligue al patrón a contribuir con una cuota para en caso de accidentes, pero prefiero el proyecto del Ejecutivo en su forma original a pesar de las muchas dificultades y molestias que va a traer su aplicación. No solo el bracero da la riqueza al país. Hay otros factores que debemos tomar en cuenta. Volio se aparta del espíritu de la ley que considera al riesgo profesional el resultante del contacto del obrero con la máquina. Acepto por eso la redacción propuesta por Cortés y porque es más clara y completa.

Cortés León. Ha propuesto una fórmula conciliatoria porque como dice Arias no pueden dar el salto a que aspira Volio. Esta ley no es el summum de la perfección, pero si es adaptable a nuestro medio: Volio me van a acusar de terco, pero no he oído una sola idea que me convenza. Si, mucho sofisma. Siento un dolor doble al oír a Arias primero porque no está con él y segundo por lo deficiente y aun contradictorio de su argumentación.

Sin seguro de Estado no

hay Ley de Accidentes.

Sólo lo científico es práctico. Sin embargo está dispuesto a transar para que la ley sea aceptada. En un país agrícola no puede excluirse a la agricultura de los alcances de una Ley de Accidentes.

Presidente (puesto de pie) Se ha pedido votación nominal. Desearía que el Congreso de 1924 dé la ley más científica, más moderna, ya que en todo estamos avanzando. Lo que pide el Representante Volio no es nada extraordinario. En un proyecto del Representante don Enrique Pinto hay algo semejante. En 1913 el Diputado don Alberto Vargas Calvo trasplantó la ley española. El año 14 un grupo de Diputados encabezado por el Representante Anderson presentó otro proyecto de Accidentes del Trabajo. Incluimos a los trabajadores del campo pero en vista de los inconvenientes y peligros para la incipiente agricultura, optó el

Congreso por encargarlo.

Hoy con el seguro del Estado puede resolverse el problema. La legislación moderna incluye las explotaciones agrícolas. Yo con gusto, como empresario agrícola, contribuiría a asegurar mis trabajadores. ¿No convendría que aplazáramos esta discusión en tanto que se resuelva el asunto de Seguros de Estado?

González: Con franqueza votará en contra la moción Volio porque es exótica.

Pinto: Nunca ha estado con esta ley. El señor Presidente cita los antecedentes. ¿Por qué nunca se ha discutido la ley? Está de acuerdo con aplazar la discusión. Hace moción en ese sentido.

Arias: ¿Se trata de un simple compás de espera?

Presidente: Así es.

Aprobado el aplazamiento se levantó la sesión a las 17 horas y 15 minutos.

En serio y en broma

"La Tribuna" de ayer, levanta un falso testimonio a don Ricardo; asegura el colega que don Ricardo fue a uno de los Juzgados a declarar. Que va hombre! Si don Ricardo no es de los que declaran así no más, sus declaraciones las hace generalmente por medio de Caldera...

Sabíamos que la provincia de San José tiene un Gobernador poeta, galán, hombre eumbre etc. Pero lo que ignorábamos es que además fuera de mármol, como él mismo lo asegura en "La Noticia" de ayer. Mejor que mandarlo al Perú, sería enviarlo como "raro opecimer" a la Exposición industrial de Limón. De seguro que su premio le habla.

La Patria está de duelo. Por más que "La Noticia" desmiente la idem, lo cierto es que "La Tribuna" anunció que Caldera, el inevitable e insustituible Caldera se marcha a la finca del Tío Sam a asegurar, con la expresión de su voluntad, el triunfo de Chamorro. Que tenga buen viaje y que se le pierda el camino...

Don Chompis está de plácemes. Con la quietud que reina en sus dominios de "Seguridad Pública", ha llegado él a encontrarse inseguro. ¿Para qué servirá yo?, debe haberse preguntado varias veces el insignificante Secretario. Pero con motivo de unos postes que en Turrialba tenía un gran amigo de don Ricardo, p-stes que ha habido necesidad de suprimir, don Chompis envió a aquella población, un destacamento de subalternos, los cuales antes de salir para su destino y después de haber sido revistados por el propio señor Ministro, lo vitorearon estruendosamente. Dicen que don Chompis estaba que no cabía del gozo...

De la farándula diaria

El Gobierno que preside con tanto acierto don Tomás Soley Güell Vásquez de Coronado, ha abierto licitación para una enormidad de útiles escolares.

Miles de cuadernos, centenas de compases, gomerías, escuadras, lápices, plumas, papel secante, etc., etc.

Pero lo más llamativo de esa licitación es la parte que se refiere a cepillos: 13 y media gruesas, para pizarrones, superficie de fieltro fino cortado en tiras longitudinales!

¿Y por qué es llamativo lo de los cepillos? Porque, francamente, con el Bachiller Sansón Carrasco era de suponer que tuviesen de sobra don Ricardo, don Tomás y compañeros de merienda.

Para qué compra más cepillos el Soberano Gobierno?

Sin embargo, asegúrase que no le basta al Presidente ni al Secretario de Hacienda con Sansón, y que por eso andan buscando nuevos ejemplares "con la superficie cortada en tiras longitudinales".

No se sabe cómo estará

cortada la superficie de Carrasco. Pero éste, que nunca quiere quedarse atrás, hará propuestas para que los artefactos que el Gobierno adquiere sean hechos a su imagen y semejanza.

[Hace bien el ilustre amanuense!

Y ya lo sabe: 3 1/2 gruesas de cepillos, con la superficie de fieltro fino cortado en tiras longitudinales.

Un famoso rebelde le está haciendo segunda al Bachiller Carrasco. Pone a don Ricardo por las nubes, más arriba del Himalaya, como premio de las grandes obras administrativas que el hombre cumbre está llevando a la práctica.

¿Cuáles serán esas obras? ¿Podría el "rebelde" señalarlas? Se refiere acaso en su epístola adúlona a los chanchullos y filtraderos que todas las semanas se descubren, y que él en otras épocas combatiera?

¡Se necesita estómago para escribir lo que el eterno apóstol acaba de dar a la publicidad.

La nota sensacional de ayer corre por cuenta del

señor Gobernador, a quien se acusa de haber hecho una serie de gastos que los josefinos no tienen por qué pagar.

Pero el ilustre poeta se defiende, manifestando que el presupuesto municipal le asigna mil doscientos colones al año para representación y para erogaciones urgentes. Y agrega que apenas habrá usado una tercera parte de esa piltrafilla a la cual tiene derecho.

Termina sus declaraciones diciendo: "A los que tratan de mordirme se les rompen las dentaduras, porque soy de mármol."

No acababa de afirmar don vate que era de mármol, cuando en otro periódico viene la lista de los famosos gastos urgentes y de representación, algunos de los cuales aquí tenéis, oh josefinos: Talabartería Romero.—Por arreglarle las riendas al caballo del señor Gobernador, treinta colones. Delcore Aronne y Cia. Una capa de hule para el señor Gobernador, ochenta y cinco colones.

Talabartería Romero. Pechera para el caballo del señor Gobernador, sesenta y seis colones.

Talabartería Romero. Por componerle las riendas al caballo del señor Gobernador, veintitres colones.

Miguel Mena, Espuelas (Ave María Purísima) para el servicio del Sr. Gobernador, cuarenta y tres colones 50 céntimos.

Ni el caballo de Caligul le costó tanto a Roma.

Y siguen a continuación gruesas cantidades por servicio de autos y coches en los cuales ha paseado su figura el aprovechado señor Gobernador, a pesar del sueldo para chauffer municipal, del automóvil que le regaló don Tomás Soley, y del escándalo que le armó a Pochet cuando éste quería también tener su buen fotingo.

Pero razón tiene Sotela. ¿Acaso no le fijan C 1,200 al año? Lógrela y tírelos si es necesario.

De esa suma coja para el frac y para las camisas que usará en el Perú; y para cuellos duros y suaves; y para un relojito Waltham; y para calcetines de seda; y hasta para calzoncillos.

[Pero nó! Es de mármol, y los mármoles no necesitan calzoncillos!

Roberto Robert de la Robertera

Se nos fue Calderita

Nuestro estimable colega "La Tribuna" da la noticia de haber salido para Puntarenas don Ramón Caldera (Calderita), el cual se dirige a Nicaragua, su patria, para depositar su papeleta chamorrista en la urna electoral.

Como es sabido, el Bachiller Sansón Carrasco es activo colaborador de "La Tribuna" y del Presidente de de República, dos entidades que van a quedar temporalmente en la orfandad.

Deseamos al amigo Caldera muy feliz viaje y pronto regreso, a fin de que no se frustré su debut en la carrera diplomática, en compañía de don Felipe y del trovador Sotela.

El nuevo Presidente de la United Fruit Company

Entre nosotros ha sido muy bien visto el nombramiento que se ha hecho en la persona de Mr. Víctor Cutter para Presidente de la United Fruit Company en reemplazo de Mr. Preston fallecido recientemente en los Estados Unidos. Mr. Cutter es un excelente amigo de Costa Rica.

Le enviamos nuestras felicitaciones más efusivas por esta honrosa como merecida distinción de que ha sido objeto por parte de aquella poderosa Compañía, en cuyo servicio ha puesto todas sus actividades, y hacemos votos porque el éxito más completo corone sus esfuerzos desde el alto y delicado cargo que se le ha confiado

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

La Boda Fernández-Calderón



Luis Fernández J



Maria Calderón Guardia

Maria Calderón Guardia, la damita gentil que ha sido orgullo de nuestros salones, hija del Dr. don Rafael Calderón Muñoz y de su señora esposa doña Ana María Guardia, cuya espiritualidad y belleza singulares han resplandecido siempre en la sociedad costarricense, extenderá esta noche su mano de prometida al caballero don Luis Fernández Jiménez, vigoroso exponente de la juventud gallarda y luchadora de nuestro país.

Bajo el dosel de las más caras ilusiones, rodeados de los amigos de sus estimables familias, la feliz pareja se jurará amor ante el Sr. Cura de la Parroquia de la Merced, Presbítero don Rosendo de J. Valenciano.

Acompañarán a los jóvenes contrayentes, en calidad de padrinos, don Gordiano Fernández Fernández, padre del novio, por sí y en representación de don Luis Fernández y doña Julia Alvarez de Nuñez; Lic. don Alberto Echandi y doña Margarita Fernández de Steinvorth, por sí y en representación de Mr. Charles Herdman y doña María del Rosario Fernández de Herdman; don Gordiano Fernández Bolandí y doña Elena Guardia de Cabezas, por sí y en representación de doña María Luisa de Barahona; don Próspero Guardia y doña Elena Fernández de Espinach; don Fran-

klin Jiménez y doña Zeneida Fernández de Pontón de Arce, por sí y en representación de doña Pepa Jiménez de Echandi; don Francisco Calderón Muñoz y señorita Lola Guardia, por sí y en representación de don Carlos Barahona y doña Marta Solís de Fernández; don Otto Fernández Bolandí y doña Olimia Mangel de Bremaud; Ing. don Fernando Cabezas y doña Claudia de Guardia; Lic. don Marciano Acosta y doña Julia de Reyes; don Gerardo Steinvorth y doña Hilda Beer de Blen; don Alberto Blen y doña Amalia de Guardia; don Guillermo Guardia, por sí y en representación de don Mario Luján Fernández y señorita Berta Escalante Bonilla; don Rafael Angel Calderón Guardia y señorita Flora Guardia; don Rafael Fernández Jiménez y señorita Claudia Rodríguez.

Con carácter íntimo, después de la ceremonia religiosa, se efectuará una recepción para la cual han sido invitados únicamente los familiares cercanos de los contrayentes y amigos de la intimidad.

LA OPINION desea toda clase de felicidades a los jóvenes que hoy han de unir para siempre sus destinos.

La Boda Rees-Acevedo

A las 8 de la noche de hoy, en la ciudad de Limón y en la residencia de don José Arrasty y de su señora esposa doña Josefita de Arrasty, se efectuará la ceremonia matrimonial del señor Capitán de Puerto, don Alberto Rees, con la señorita María del Socorro Acevedo, una de las más gentiles damitas de aquella sociedad, en donde se mira con alta complacencia esta unión.

Impartirá la bendición el Presbítero Stappers, y actuarán como padrinos don Ricardo Jiménez O. y doña María de Ramírez, con Tomás Rees y señorita Etelvina Rees, don Alcides Ramírez R. y doña María v. de Lines, don Francisco Bonilla C. y doña Esperanza de Bonilla, don León Bonilla y doña Emilia de Gotay, don Elio Hazera por sí y en representación de don Francisco Solórzano y doña Hortensia de Bonilla, don Antonio Canalias y doña Paquita de Canalias, don Eloy Gotay y doña Alicia de Hazera por sí y en representación de doña Carmen de Solórzano, don Enrique Arrázola y doña Angélica de Arrázola por sí y en representación de don Claudio Loria M. y doña Luisa de Loria, Residentes en Boston, don Víctor M. Cañas y señorita Aida Ramírez A. por sí y en representación de don Mario Acevedo, residente en Nueva York y la señorita Aline Joubert, residente en Curazao.

Deseamos todo género de ventura a los nuevos esposos.

La boda Ramírez-Rojas

En la casa de habitación de don Jaime Bennett, en el Barrio de Amón a las 8 y 30 de la noche de hoy, se efectuará la ceremonia matrimonial del señor don Emilio Ramírez Arias y la señorita María Rojas Bennett, quienes recibirán la bendición del Sr. Canónigo don Ricardo Zúñiga y serán apadrinados por don Cruz Rojas Bennett por sí y en representación de don Jaime Bennett y señorita María Ramírez Arias, Dr. don Federico Zumbado y doña Rosa de Rojas, Lic. don Blas Prieto y señorita Mercedes Carrión, Dr. don Roberto Quesada y doña María v. de Montenegro, Dr. don Rubén Castro y señorita Ada Paynter don John Keith J. y señorita René Aguilar Machado, don Enrique Ramírez por sí y en representación de don Ramón Ramírez y doña María Cristina de Castro, don Gonzalo Ramírez y señorita María Aragón Peña.

Después de la ceremonia religiosa se efectuará una recepción de carácter íntimo para la cual han sido invitados los familiares y amigos de los contrayentes. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros votos.

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Gordiana Flores de Alfaro, doña Lia Piza de Herrera, doña Margarita Prentice de Yglesias, doña Clemencia Castro de Meza, doña Aquilina Retana v. de Iraeta, Mrs. Frank P. Smith, Señorita Hortensia Echeverría Pinto, don Efraín Artavia Montero, don Francisco Rojas Flores, y señorita María Cristina Vargas Montero.

Don Alex Murray

Después de un corto viaje al exterior ha regresado a Costa Rica en el vapor "Uda" don Alex Murray, a quien saludamos.

Continúa enfermo

Ha continuado siendo delicado el estado de salud de don Francisco Solera, quien fue operado en días pasados en el Hospital de San Juan de Dios. Deseamos su pronto restablecimiento.

Doña María Teresa de Ross

Después de la difícil operación que le fue practicada en la Clínica del Dr. Hernández a doña María Teresa de Ross, ha continuado siendo mejor su estado de salud, de lo cual nos alegramos.

Compañero enfermo

Desde hace varios días se encuentra enfermo aunque no de cuidado, nuestro amigo y compañero don Pio Luis Acuña quien hoy será trasladado a la Clínica del Dr. don Mariano Figueres para su asistencia.

Francisco Chavarría S.

Ha estado enfermo de algún cuidado desde hace varios días, ese joven, hijo del Lic. don José Ramón Chavarría y doña Albertina Salas. Le asiste el Dr. Peña Chavarría y en consulta los Drs. Calderón y Montero.

El Club de los Veinte

Acusamos recibo de la atenta invitación que se nos ha hecho por parte del "Club de los Veinte" de la ciudad de Alajuela para el Baile rojo que en homenaje del día de la Fiesta de la Raza dará este centro en el Salón Teatro Municipal a las 21 horas de los corrientes.

Serán recibidoras de esta fiesta, doña Ester de Acosta, doña Julia de Cortés, doña Nelly de Martínez, doña Nelly de Soto, y las señoritas María Teresa Cabezas, Angela Ruiz y Rosa María Vargas.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio: don Juan Arias R. y doña Clotilde Cubero, (1903); don Virgilio Calvo Brenes y doña María del Rosario Sánchez, (1919); don Basilio Paniagua S. y doña María Aguilar Brenes, (1881).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido: Teresa de los Ríos Llerio v. de Loinaz, (1909); Luis Durán de Vars, (1875); Gonzalo Gutiérrez Quiros, (1921); Rosalía Jiménez Dávila de Carazo Aguilar, (1923); María Estéfana Durán Villalta, (1894); Jenaro Rucavalo Monterrosa, (1919); Ricardo Herre a Orozco, (1911).

El baile del Club Internacional

Con mucha alegría ha sido recibida la noticia de que los caballeros que integraron el Comité de los bailes de setiembre en el Club Internacional, harán los preparativos para bailar en el mismo club en la noche del 11 de los corrientes. Será un baile de confianza, los caballeros pagarán la cuota de \$ 500 por derecho de entrada; no habrá invitaciones personales, lo que se avisa con anticipación para evitar molestias.

Para Nueva York

Después de breve permanencia en la patria, regresará a Nueva York el señor Ingeniero don José María Calvo, a quien deseamos muy feliz viaje haciendo votos por su no lejano regreso a esta tierra suya donde se le estima.

Del hogar Ortega-Carazo

Por cartas que se han recibido en esta capital, se ha tenido noticia de que el hogar de don Eduardo Ortega y su señora esposa doña Hortensia residentes en los Estados Unidos, ha sido engalanado con el nacimiento de una mujercita a quien se le dará el nombre de Julieta. Enviamos a los padres nuestra enhorabuena.

Reunión

A la una y media de la tarde de hoy se efectuará en casa de doña María Cristina de Herdocia, la reunión de Cooperadoras Salesianas de San José, para la cual se nos encarga invitar por este medio a las asociadas.

Viajeros

Ha regresado de Las Minas de Tres Hermanos doña Consuelo de Le Frank.

De Piedras Negras han regresado don Juan Blas y don Alfredo Carazo.

Don Oscar Rohrmoser

Presentamos nuestro atento saludo al caballero don Oscar Rohrmoser, y a su hijo Carlos, quienes han regresado de los Estados Unidos y Europa. El Sr Rohrmoser de efectuar un viaje de paseo y su hijo de estudios.

Restablecida

La señorita Angelina Piza ha continuado restableciendo de la grave dolencia que la tuvo postrada en cama en días pasados, lo cual celebramos sinceramente.

La venta de Belice

La prensa de México se ocupa con marcada insistencia de la noticia que ha lanzado al mundo el cable, y que en su oportunidad publicamos en estas mismas columnas de la venta o traspaso que hará la Gran Bretaña a los Estados Unidos, de Belice, para cancelar sus deudas contraídas con esta última nación durante la guerra europea.

«La Patria», periódico que se edita en Ciudad Juárez, trae en su edición del 2 del mes próximo pasado, el editorial siguiente, en el cual se hacen algunos comentarios acerca de este asunto trascendental.

«Desde hace algún tiempo que se habla del territorio inglés de Belice, como objeto de alguna combinación de carácter internacional entre los Estados Unidos e Inglaterra; y de cuando en cuando corren rumores de proyectos que nunca han llegado, a cristalizar.

Ahora se dice que la Gran Bretaña trata de emplear el territorio de Belice para hacer pago con él a los Estados Unidos de todo o de parte de la deuda que contrajo con esta nación durante la guerra europea. Los Estados Unidos, se añade: «con objeto de no aumentar ilimitadamente sus posesiones», hará que Belice pase a ser territorio o Estado Guatemalteco, a cambio de ciertas concesiones que le paga el gobierno de esta nación para compensar el obsequio.

De modo que si esta combinación llega a efectuarse, Guatemala obtendrá un buen aumento de extensión territorial, extenderá su línea fronteriza con México y se hará, de paso, de algunos buenos puertos, que tiene esta posesión inglesa.

Por cuanto a México, los resultados inmediatos serán estos: que gran parte del territorio de los Estados de Chiapas y Yucatán, que tienen su salida marítima por los pequeños puertos de Belice, en vez de ser súbditos de Inglaterra en cuanto a sus necesidades de

tráfico, lo serán de Guatemala, lo cual es para nuestro país una situación altamente desfavorable.

Además, como con el tratado que lleguen a celebrar Guatemala y los Estados Unidos, el dominio de este país en la pequeña República del Sur, tiene que ser decisivo y definitivo, quedaremos con frontera americana por el Norte y por el Sur. Con la del Norte nos ha sido suficiente para sufrir infinidad de vejaciones y molestias, y una vez estando, en igual condición por ambos rumbos, excusado es decir que nos hallaremos como entre las dos quijadas de hierro de un buen par de gigantescos alicates.

Inglaterra probablemente no obtenga grandes beneficios de esta posesión, la que no les es en realidad muy necesaria, porque en el mismo Mar Caribe, que toca las costas de Belice, tiene la Guayana Inglesa, que como base naval y de aprovisionamiento, le basta perfectamente. Los Estados Unidos en cambio, sí se benefician mucho con el dominio que en cualquier forma adquieran allí, una vez que, para cualquiera emergencia, tendrán ese punto de apoyo y de refugio cerca del Canal de Panamá.

De modo que la explicación de este proyecto está o en el imperialismo o en la necesidad. Aunque probablemente lo esté en ambas cosas, porque muy bien puede ser que Inglaterra no quiera desprenderse de dinero para saldar una cuenta vencida, y al mismo tiempo esta condición beneficie las miras del imperialismo americano, que es el mismo en republicanos, en demócratas y en cualquier partido que tenga las riendas del gobierno en el poderoso país del Norte.

Pero a nosotros no nos queda sino ver, observar y, si el caso aprieta mucho, echar uno que otro repelo, porque dañas nuestras condiciones no podemos hacer otra cosa.

Continúa el "descubrimiento" de chinos

Tanto en Limón como en Puntarenas se siguen «descubriendo» nuevos chinos de los que últimamente han llegado al país, de contrabando. Se ha comprobado que estos inmigrantes, traídos de las trezas y a empellones hasta aquí por lo mismo que venían a la fuerza, no trajeron sus papeles en regla, con los cuales comprueban que están dentro de los preceptos de la Ley de Extranjería, y por eso tendrán que emigrar a otras tierras, arrojados como extranjeros perniciosos después de haber sido recibidos como «personas gratas» por algunas de las autoridades que tenían que mediar en el «affaire».

Pero aquí cabe preguntar nuevamente ¿Se ha levantado la información del caso antes de decretar la expulsión de estos súbditos de la República amarilla, para sentar las responsabilidades consiguientes a esta infracción de las leyes que reglamentan el ingreso de extranjeros al país?

Estamos seguros que si este procedimiento, que es de ley, se adoptara, los chinitos,

de suyo tímidos y obedientes desembucharían todo lo que supieran al respecto, es decir, cómo se les trajo y las personas que intervinieron en su ingreso a nuestras playas. De esta manera no sólo se castigaría a los culpables sino que se averiguarían también los medios de que éstos se valen para facilitar esa inmigración, si es que se ignoran, y entonces poder desplegar una mayor y más eficaz vigilancia en este asunto que ya nos tiene chinos.

Si el Gobierno tiene en realidad interés en cortar por lo sano, y evitar que en lo sucesivo se siga infringiendo la Ley de Extranjería, que haga desembuchar a los chinitos que se compruebe que han llegado al país de contrabando, mediante la información de que hablamos, y una vez averiguados los culpables que se les aplique todo el rigor de la ley, sin contemplaciones de ninguna clase. Sólo así se podría hacer sanción y se pondría coto al mal.

¿Señora o señorita?

La palabra «señorita» acaba de ser condenada en el Congreso femenino de los países del Norte de Europa celebrado en Helsingfors. La finlandesa, autora de la requisitoria que ha motivado la sentencia, sostuvo que todas las mujeres debían ser llamadas «señora». ¿Por qué esos dos términos, dijo, uno para la mujer casada y otro para la soltera? Existen acaso dos clases de hombres? ¿Cualquiera que sea su edad o su posición bajo el punto de vista conyugal no son siempre llamados «señor»?

Esa reivindicación no es una novedad: Hace sesenta años que las feministas atacan la palabra y ninguna es más perseverante que Clemencia Royer, esa mujer distinguida, la primera en traducir a Darwin, autora de la *Constitución del Mundo*, la que en su calle, en París, realizó una vigorosa cruzada por la supresión de la palabra «señorita», título que se le daba porque era el suyo y que por circunstancias independientes de su voluntad no era casada ni viuda. No se contentó con protestar y pasó a los actos. Previno al público que no daría respuesta a nada que se le dirigiera bajo el título de «señorita». Al fin de sus días repetía la *Fronde*: «Debo declarar que en toda mi vida científica, el título de «señorita» ha sido mi principal obstáculo y no he cesado de lamentar de haber dejado a mi primer editor escribirlo sobre mi primer libro; porque una vez conocido del público bajo ese horrible título es imposible desembarazarse de él.

Las razones históricas que ella y otras han aducido en apoyo de esa protesta no son de una solidez probada. Fatiga seguir a través del tiempo la evolución que ha hecho de «señorita», el diminutivo de «señora», título de alta dignidad que pasó poco a poco a las mujeres de buena nobleza y que luego se extendió en el siglo diez y seis a las mujeres de la burguesía y en fin, después de 1789, a todas las mujeres que la revolución igualó llamándolas ciudadanas. Hasta entonces «señorita» designaba únicamente a las muchachas en flor no comprometidas aún en los lazos del matrimonio y a las mujeres de una nobleza insignificante o a las que ejercían un cargo descalificado, por ejemplo, el de comedianta. La mujer de Moliere era la señorita Moliere.

Vigee-Lebrun anota en sus recuerdos que en 1782 la vieja princesa de Conti era ridiculada con el tratamiento de «señorita», más que estaba extremadamente gruesa. Esa costumbre de la Corte, escribe, había pasado con Luis XIV; sin embargo en esta época se decía aún, por un singular contrasentido, de una mujer noble casada con un burgués, que era «nacida señorita».

Esa palabra es hoy una coartada y nada más; no va en contra de la galantería y del respeto. Esa expresión, escrita Lavedán, es propia de todas las edades de la mujer. No es esa una opinión aceptada por todos. El *Journal des demoiselles* de 1841, abrió entre sus abonados una encuesta cuyo resultado fue, que era «de la más estricta cortesía llamar siempre

«señora» a una mujer de más edad que el que le habla y a toda mujer que ha pasado de los veinte y cinco años». ¿Pero si la cuestión de edad entra en juego no evitamos un escollo para caer en otro?

Desde hace veinte y cinco años no ha habido Congreso feminista en que el voto de Helsingfors no haya sido formulado y aprobado. Era uno de los temas favoritos de la señora Nubertine Auclert y de esa excelente señora Vicent que constituyó los archivos del feminismo con un ardor de benedictino. No hace mucho tiempo las organizaciones feministas fundadas por ella enviaban sus boletines con esta recomendación:

«Si los que gozan de alguna influencia diesen indistintamente a toda mujer el título de «señora», si cada una tuviera el valor de romper con la rutina, haciéndose llamar «señora» por sus parientes, amigos, relacionados y empleados, desaparecería pronto ese uso absurdo, ese epíteto hiriente y en desuso. Mujeres a menudo notables por su inteligencia compartirían con las otras, sin perjudicarlas, el título honorable y respetuoso al cual tienen derecho.

En esos días otra mujer, Jane Misme, invitaba al director de la asistencia y de la higiene públicas en el Ministerio del Interior, a señalar a los directores de las casas de beneficencia, lo que había de ofensivo en la costumbre de llamar señoritas a las madres solteras que se presentan con su hijo en los brazos.

Es evidente que una misma palabra aplicada a las solteras o casadas nos evitaría en muchos casos una distinción difícil y embarazosa. ¿Hablamos a una señora o a una señorita? Adivina, y si te atreves, elige. Hay señoritas a las que para saludarlas con el título de «señora» sólo falta una consagración oficial. ¿Se debe incurrir en la desgracia de disgustarlas pareciendo saberlo o fingiendo ignorarlo? Y después del divorcio, nueva perplejidad: ¿cuál palabra emplear? «Señora» parece el más lógico. Sin embargo, conocemos jóvenes divorciadas que estiman no haber perdido nada en la aventura y se tienen por «señoritas». Pues si «señorita» es una confidencia, es también una invitación.

El protocolo tiene leyes que nuestras feministas ignoran; ese título de «señorita» que denuncian como ofensivo a su dignidad lo tienen las estrellas de la danza, tan entendidas en el capítulo de los homenajes, como un privilegio unido a su vida y al prestigio que las rodea.

La moción votada por los congresistas de Helsingfors no es nueva ni a verlo bien, irrazonable. Tomada en consideración suprimiría un matiz indiscreto. Pero los fracasos anteriores de idénticas mociones hacen pensar que el uso prevalecerá siempre y que las mujeres a quienes el título de «señorita» irrita se verán obligadas mucho tiempo, para ser llamadas «señoras», a usar de una estratagema que por otra parte no les repugna, a juzgar por la estadística de los matrimonios.

Cuellos semi-suaves
Ideflex

Son hechos de tela "Webbing"
No se arrugan ni se vuelven amarillos
Son ligeros, lisos, suaves y flexibles
Son de una duración increíble




WILLOWYN WILLODYKE

Geo. P. Ide & Co. Inc., Fabricantes, Troy, N. Y., E. U. A.
Agente para Costa Rica
INTERNATIONAL AGENCIES
Sasso Hermanos
Apartado 186 San José, C. R.

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Suss, Subagentes en San José.

G. P. Chittenden
Administrador

San José, Marzo 28 de 1924

TIENDA NUEVA

En la que todo es nuevo bonito, y más barato que en cualquiera otra.

Frente al Mercado
Consigne a la Botica Oriental

SE ACERCAN LAS FIESTAS
Ya es tiempo de pensar en la época de las fiestas de fin de año
No se olvide que LA INDUSTRIA FRANCESA le ofrece a plazos semanales, quincenales o mensuales y en abonos de
¢ 2,50 2,75 3,00 ó 3,50

Toda clase de Vinos de Burdeos y Borgoña, desde el vino corriente a ¢ 27,00 la caja, hasta el más aristocrático de los Burdeos: el famoso Chateau YQUEM Licores y Champañas de las mejores y más renombradas casas francesas

Vestidos a la medida
Zapatos, Sombreros, Camisas, Corbatas, Pañuelos etc. etc.
Para Señoras: Sedas, Organdies, Piqué, Nansú Ingles a ¢ 35,00 la pieza etc. etc.

No se le olvide que nuestro Lema es:
ABRA UN CRÉDITO Y SE LE FIA

FERIA AGRÍCOLA Industrial y Exposición de Productos Nacionales de Limón

Se avisa a los interesados que la Northern Railway Co. concederá libre flete sobre los artículos enviados a la exposición y su regreso a punto de envío.

Los productos deben venir consignados a la **FERIA AGRÍCOLA INDUSTRIAL** y al cuidado de los interesados.

C. H. SMITH, Presidente
HORACIO TASIES, Secretario

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUMCION, CLOROSIS
CONVALENCIA

ANEMIA

VINO - JARABE
Deschiens y la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. - Da salud y fuerza. - PARIS.

La voz del público

¿Qué hubo al fin del violín?

El caso del zapatero Grijalva no ha sido aclarado

Desde el sábado 27 de setiembre último se publicó en este mismo periódico una carta de don Juan Luis González F. en la cual se daba cuenta de que en Cartago un señor Grijalva, Gilberto por más señas, zapatero de las vecindades de Los Angeles y nicaragüense, retira desde el mes de mayo una cubierta con sueldo de policía, sin prestar servicio pues ni siquiera pertenece a ese cuerpo.

El señor Presidente de la República ha explicado a su manera el caso de los medios sueldos que el uso ha consagrado en el cuartel de policía de Alajuela, y aún cuando de lo dicho por él resulta que a un individuo se le paga como policial sin prestar otro servicio que el de desyerbar el pedacito de calle frente al cuartel, trabajo que significa unas pocas horas en el curso del año, (salvo que la potencia del suelo alajuelense sea tan grande que la yerba que se arranca en el día vuelva a crecer con todo vicio en la noche, lo cual no ocurre ni en los valles más férciles de la zona atlántica y debería ser investigado como una novedad científica por el Departamento de Agricultura), el hecho es que el caso de León Oviedo, quien según informes el fin ha sacado «alita» de todo esto, mereció explicaciones del Ejecutivo y, buenas o malas, son al fin explicaciones.

También el estimable guerrero don Pompilio Ruiz, Ministro de Seguridad, ha explicado el caso del subteniente Ugalde, de la Penitenciaría de esta capital, quien aún cuando recibe su sueldo en las planillas de aquí, parece ser que presta importantes servicios en la plaza del Ejizo, no sabemos si como destacado o como alto comisionado de aquella Secretaría en la ciudad nativa del general Ruiz.

Pero en cuanto al caso del señor Grijalva, nadie ha dicho ni tus ni mus; y esto puede interpretarse como una confirmación de la denuncia hecha por el señor González F., porque conforme al dicho popular el que calla otorga.

¿Qué hay del violín, señores nuestros del Gobierno? Decid algo para que se calme la «ansiedad pública», declaró falso el dato que os ha sido proporcionado o confesad que habéis procedido ya a ponerle remedio al abuso, sentando las responsabilidades consiguientes.

No guardéis silencio y buscad en vuestros fecundos magines alguna nueva explicación para los sueldos que se pagan sin prestar servicio, como el del laborioso zapatero nica que cuidaba la casa de don Ricardo en los días críticos de los temblores políticos de Heredia y Alajuela...

Unos del Club de la Boñiga

El baile y el te de esta tarde en los salones del San José Golf Club

Como lo dispuso el Comité de entretenimientos del San José Golf Club, por ser hoy primer sábado del mes de octubre, se efectuará el té semanal. La orquesta del maestro Repetto tocará durante el baile.

Según la disposición del Comité, estas fiestas darán principio a las tres de la tarde y terminarán a las seis y media.

El valor de los tiquetes de entrada para caballeros y señoritas será: de ₡ 3.00 para los primeros, y ₡ 1.00 para las segundas.

Dado el entusiasmo que ha existido siempre entre los miembros de la colonia anglo americana y de nuestra sociedad por las fiestas que se efectúan en los salones del San José Golf Club, no es de dudar que esta tarde se darán cita los más valiosos elementos para pasar unas horas de alegría.

Alberto Sáenz Esquivel

Pasante de Abogado y Notario Público

Ofrece sus servicios profesionales al público en general y a la antigua clientela de los licenciados don Carlos y don Francisco Vicente Sáenz Esquivel.

Oficina 50 varas al oeste del Parque Central. Contiguo al despacho del Dr. Aniceto Montero. San José, 5 de septiembre de 1924.

Dos duelos

A la edad de 12 días falleció el niño Enrique Jiménez, hijo de don Juan Jiménez y doña Claudia García, vecinos del Cantón del Hospital.

Falleció en el Cantón del Carmen la niña María Teresa Brenes.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a Contiguo al Teatro Variedades

Fallecimiento en Managua de don Enrique Morgan

Un despacho telegráfico de Managua ha traído la muy sensible noticia de haber fallecido en la madrugada del jueves pasado en aquella ciudad, el caballero don Enrique Morgan, esposo de doña María Luisa Padilla, quienes desde hace varios años radican en la vecina del Norte.

La señora Padilla de Morgan vivió durante muchos años en la ciudad de Puntarenas. Tuvo una de las casas comerciales de más nombre de aquel puerto. Allí contrajo matrimonio con el señor Morgan propietario de una fotografía en esta capital.

Enviamos nuestra sincera condolencia a la señora viuda del extinto, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Quejas de Villa Quesada contra el actual Jefe Político

Sept. 28, de 1924.

Señor Director de "La Opinión" San José

Hace algunos días, que leyendo una de las sesiones del Congreso, tuve oportunidad de ver una moción que el Diputado don Carlos Díaz Barquero hacía tendiente a que los sueldos de los Jefes Políticos fueran aumentados con el fin de llevar a esos puestos a personas que supieran desempeñar ese cargo, y no a improvisados oradores del Partido triunfante como está sucediendo en la actualidad. Ignoro si tal moción tuvo eco en el ánimo de sus demás compañeros, pues de haber fracasado, ello es de lamentarse, porque tal iniciativa tenía por objeto poner en manos de expertos los asuntos administrativos.

Si ese proyecto se llevara a la práctica, este Cantón hubiera sido uno de los beneficiados; pues en un lugar como éste, tan retirado de los demás de la República, merece que la Jefatura Política esté regentada por una persona que tenga conocimientos en los asuntos que ese cargo requiere y no por uno que para todo lo que tiene que resolver, tenga que consultarlo con el Alcalde, quien a veces, la mayoría, redacta las resoluciones y sentencias que en dicha oficina se dictan.

Como tales cosas están pasando actualmente en este Cantón, o mejor dicho, desde el 16 de Julio próximo pasado que el señor Miguel Alvarado Zamora se hizo cargo de la Jefatura Política de aquí, hebe de dirigirme al señor Presidente de la República manifestándole no solamente que el señor Alvarado carecía de conocimientos para el cargo que desempeñaba, sino que ejercía la curandería, para lo cual ocupaba la mayor parte del tiempo a que estaba obligado a permanecer en la Jefatura en el desempeño de sus obligaciones: que además, el señor Alvarado había manifestado públicamente que tanto para asesorarse del Alcalde en lo que se refería a la tramitación de los asuntos de la Jefatura, como para ejercer la curandería, estaba autorizado por el señor Ministro de Gobernación. Que le daba cuenta de esas irregularidades porque me parecía un absurdo.

Como contestación a mi queja, recibí ayer la del señor Ministro de Gobernación que literalmente dice: "San José, 24 de setiembre de 1924. Señor don Alberto Zeledón, Villa Quesada. El señor Presidente de la República ha

puesto en mis manos el telegrama que Ud. le dirigió en queja contra el señor Jefe Político de ese Cantón, por incompetencia y ejercer la curandería.

Al respecto, manifiesto a Ud. que esta Secretaría no ve falta alguna en que la referida autoridad se asesore del señor Alcalde, pues precisamente con ello trata de ponerse al corriente de las diversas obligaciones que tiene a su cargo y con eso demuestra sus buenos deseos de aprender; acerca de cuya incompetencia Ud. debe concretar cargos. Con referencia al curanderismo, he pedido informes al mencionado señor Jefe Político. De Ud. atento y seguro servidor, R. Castro Q.

Tal contestación no puede ser más ocurrente, pues eso de nombrar para Jefe Político de estos lugares a una persona que en vez de ser versado en la materia para que nos resuelva los asuntos con la prontitud del caso, venga a aprender sus obligaciones, si que es curioso. A propósito de esto, le contaré este pasaje que no dudo lo hará morir de risa: Ha poco un señor de aquí le hizo una consulta referente a un artículo del Código Penal muy usado en materia de faltas. El funcionario aludido después de un rato de pensar, contestó al que lo interrogaba en esta forma: "Vea mi amigo, Ud. sabe de leyes más que yo, pero yo sé más de medicina que Ud.: sus preguntas no se las puedo contestar, y eso mismo sucedería a Ud. si lo meto a un botiquín y le pregunto para que sirve tal o cual medicamento."

¿Que le parece esa contestación, señor Director? Más curioso no puede

ser nuestro Jefe Político: unas veces nos hace tragar ripio cuando el Alcalde le dicta las resoluciones que sirven para venganzas políticas, pero otras nos hace reventarnos de risa con sus oportunas contestaciones, como la anterior que ya la tengo lista para mandarla incluir en el almanaque Bristol del próximo año.

Gracias al señor Ministro que nos envió un Jefe Político tan "pituco", el que por la buena intención que tiene de aprender, como dice el Ministro, asesorándose del señor Alcalde de aquí, es de esperar que pronto, muy pronto nos resulte un Wilson, no como el Wilson del muelle si no otro más bonito. Por el momento hay que perdonarle cualquier falta, pues si da la casualidad de que el Alcalde falte accidentalmente porque tenga que ir a cazar o a pescar, y no tenga de quien asesorarse y sea del caso fallar una su maria, ya lo saben que él entiende más de medicina que de leyes y por consiguiente, si en un fallo o una resolución nos aplica una inyección de Gallarcina o Antireumático o una dosis de ruibarbo o sulfato de quinina, hay que excusarlo y esperar que venga el Alcalde para que empaje la cosa.

Gracias a Dios que llegó don Ricardo por segunda vez a la presidencia: y como, esto fue por obra de un prodigio, así nos está remachando prodigios, es decir, nombrando jefes políticos que lleguen a aprender sus obligaciones a sus puestos, no así retirar el giro, pues lo que es para eso ya están hechos.

ALBERTO ZELEDON



El Doctor Edgar Montealegre

tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales a sus amistades que viajen a Nueva York

Práctica general, especializando en el diagnóstico y tratamiento del Asma, así como de las enfermedades del pulmón

485 Park Avenue, New York City

TACK HING LUNG y C. GIL CONG

IMPORTADORES - Puntarenas

SI UD. SE DESCUIDA SE LO COMEN VIVO

Hágase Ud. el desentendido, no le ponga Ud. atención y un día se lo comen vivo. Hablamos de esos insectos y animales que se crían en la cabeza y partes secretas del cuerpo humano. Llévense piojos, liendres, o como se les llame y sea cual sea la parte del cuerpo en donde se crían, hay que acabar con ellos. PLOJINA (doble fuerza) es un unguento fabricado expresamente para matar piojos, liendres y toda clase de insectos que atacan la cabeza y partes vellosas del cuerpo humano. PLOJINA (doble fuerza) es de olor agradable, de fácil aplicación y de resultados más rápidos que el unguento de mercurio, el de soldado y otras pomadas y unguentos secretos. Es un insecticida que no debe faltar en ninguna casa. No hay piojo, liendre ni ningún otro insecto que lo resista. De uso también para la curación de cabras de alpacas y ricas y para DESTRUIR LA CASPA, dejando el cuero cabelludo limpio y elástico. Por su precio cómodo está al alcance de pobres y ricos. Compre la PLOJINA en las boticas.

El su botica no la vende todavía, pídale por correo a INTERNATIONAL EXPORT CO., 22 Union Square, Desk 8, New York, N. Y.

El Almacén de Muebles

Más Surtido y Barato

es el de

Hernández y Cía.

125 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

Teléfono 972 :: Apartado 269

EN LA

IMPRESA MINERVA

TALLERES DE

"LA OPINION"

se hacen a precios económicos TODOS LOS TRABAJOS DE IMPRESA que nuestros amables lectores puedan necesitar en sus Negocios, Empresas, Haciendas, Oficinas profesionales, Fiestas Sociales y Religiosas, Acontecimientos familiares y deportivos.

Nuestro lema es: Servir y dejar contentos a nuestros clientes

Jesús María Castro

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Feria Agrícola Industrial de Limón

El Comité solicita a los interesados Industriales y agricultores hacer cuanto antes su solicitud expresando el objeto de ella e fin de designarles el lugar y capacidad apropiada en los salones y demás locales de la Feria Exposición que se celebrará durante los días 11, 12, 13 y 14 de Octubre próximo.
D. O. 4. v.
HAROL SMITH — HORACIO TASIES
Presidente Secretario

Aviso Al público se les hace saber: Que la Cruz Roja Costarricense pone al servicio de quien lo solicite un médico y Cirujano nocturno a los siguientes precios:
De las 18 a las 21 hs. cinco colones por visita.
De las 21 a las 24 hs. diez colones por visita.
De las 24 a las 6 hs. 25 colones por visita.
(Partos, operaciones y anestesia: precio convencional). Todo dentro del perímetro de la ciudad.
Dirigirse al teléfono 471.
D. O. 10 v.

Fábrica de Confitos Trabajo Ud. en su casa pues vendo de ocasión una fábrica de confites.
Informes en la Administración de LA OPINION.

En Coronado
Punto llamado la Palma, carretera de Carrillo, vendo una finca potrero, buena para cría y engorde de Ganado. Con una casa madera Para informes en San José con don Manuel Lazcares o en Coronado con Horacio Méndez. P. O. 7 v.

Trapiche horizontal
Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banana. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Gallinas PLYMOUTH Rock En venta ejemplares de pura raza.—Entenderse con C. de Mezerville.

Vendo casa en Aranjuez cómoda y barata.—Entenderse con Ismael Murillo en la palpería "Buenos Aires" en Aranjuez.—D. O. 4 v.

Desde TRES días gravemente enfermo por volvulo que necesitaba una operación introduciendo electricidad en el estómago e intestinos con la poción décimaquetogenética Maggiorani, en pocas horas fue curado.—Juan Figueras.—San José 29 Set. 1924.
Esta revelación sobre la potencia de la electricidad aplicada internamente hace declarar con el poeta: Hosanna a Dios que ha querido en Maggiorani del Creador su espíritu, más largos vestigios empíricos.
Juan María Maldonado

Repasto Potrero para cualquier cantidad de ganado, a poca distancia de San José, alquilamos a precios módicos haciéndonos cargo del cuidado de los animales dirijase al aserradero de Jaime Rojas.—Teléfono 840.
D. O. 12 v.

Vendo puros para tres por cinco a \$11.00 el mil, elaborados con los famosos tabacos palmarones.—Atiendo pedidos.—Flavio Mora Pacheco.—San Ramón. D.S.27 v.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito' graffa Minerva.

Llavero En la Administración de este Diario hay un llavero con llaves, que fué encontrado en la calle—Quien se crea con derecho a él, se le entregará previo pago del anuncio.—Agosto 7 1924.

Casa para alquilar Se alquilan los altos del salón de espera del Teatro Adela adecuados para negocio, habitación u oficinas. Informes Adela v. de Jiménez. Fábrica de Mosaicos. Teléfono 278.

ESPECTACULOS EN LOS DIFERENTES TEATROS DE SAN JOSE

MODERNO

Sábado 4 de Octubre

A las 7 p. m.

Estreno de una serie colosal que exhibe toda la construcción de un ferrocarril, con argumento muy emocionante.

El Camino de Hierro

por WILLIAM DUNCAN

A las 8.30 p. m.

La Lucha por la Existencia

y Revista Mañana fun. de Moda

ADELA

Sábado 4 de Octubre

REGINALD DENNY en

Juventud Deportiva

la carrera de autos más emocionante que se ha presentado en la pantalla.

A las 8.30

Función colosal de la Compañía A petición de numeroso público Dos piezas de gran éxito

La Corte de Faraon y Las Corsarias

VARIEDADES

Sábado 4 de Octubre

A las 7 p. m.

Función ordinaria SON VALIDAS LAS TARJETAS

El expreso de las 6 y 50

A las 8.30 pm

La décima sinfonia

AMERICA

Domingo 5 de Octubre

Matinee a las 2.30

La Decima Sinfonia

A las 8.30 pm

LA GARA DEL MIEDO

Gacetillas de los Teatros

Moderno

El Camino de Hierro, una serie emocionante que exhibe todo el proceso que se sigue para la construcción de un ferrocarril, se estrena esta noche a las 7 en el Moderno.

John Armstrong, capitán de un grupo de rancheros, compró el derecho de un camino a través de espesas selvas, para la construcción de un ferrocarril. Pero Mark Zabel, hombre sin escrúpulos, jefe de otra Compañía rival, pone en práctica todos los planes concebibles para impedir la construcción del tren.

Es indecible el número de dificultades que tiene Armstrong, luchando con las inclemencias del tiempo y la naturaleza, al mismo tiempo que combatiendo las infamias del terrible enemigo que imaginaba una intriga en cada segundo.

William Duncan notable estrella de la Universal es el intérprete de esta famosa historia con aventuras cada vez más emocionantes.

A las 8 y 30 se reprisará el capítulo cómico en cinco partes La Lucha por existencia y una Revista Pathé.

Mañana función colosal en el Coliseo de Moda.

Teatro Adela

La función de esta noche en el Adela es sencillamente colosal con la representación de dos obras de gran éxito La Corte de Faraon y las Corsarias.

A petición de numeroso público esta noche se dará en el Adela una función extraordinaria en la cual se pondrán en escena dos piezas que han tenido un éxito colosal LA CORTE DE FARAÓN y LAS CORSARIAS.

Son dos horas seguras de grandes carcajadas. Dos horas de alegría constante y de entusiasmo.

Para esta noche Palomino y el Padre Canuto tienen nuevas ocurrencias que harán morir de risa hasta los más serios.

Mañana la Compañía tendrá el estreno de dos zarzuelas muy buenas. La Alegría del batallón y Juegos Malabares. Se prepara con eso, otra noche muy buena.

A las 7 se exhibirá Juventud Deportiva, la película de Reginald Denney que más ha gustado. La carrera de automóviles más emocionante que se ha presenciado en la pantalla.

Variedades

Se celebrarán dos funciones muy selectas:

A las 7 p. m., ordinaria, siendo válidas las tarjetas obsequiadas, se exhibirá la famosa cinta "El expreso de las 6-50" cuya cinta causa gran sensación y levanta fuertes emociones.

A las 8-30 se proyectará el soberbio drama de arte frances. "La décima sinfonia" admirable y sensacional producción de la casa Pathé interpretada magistralmente por notables artistas de la Comedia Francesa.

Es una obra eminentemente artística.

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva Talleres de La Opinión

Según lo manifestado por un espíritu el número favorecido mañana con el premio de cuarenta mil colones será el 2,412

Esta noche a las ocho, se efectuará una segunda conferencia y audición musical dictada desde la estación radiotelefónica F. G. de San José, y la que podrán escuchar todos los aficionados que tengan aparatos. El público la escuchará libremente de la Cigarrería Central y del Almacén de Koberg y Cía.

El Profesor don Fidel Tristán, dará una conferencia sobre la telegrafía y telefonía inalámbrica. El Ing. don Manuel Mendiola dará también otra conferencia sobre casas de habitación mejores y a menor precio, y habrá también algunos números de música ejecutados desde la estación F. G. por un fonógrafo Edison de la Casa Tormo.

INTERESES GENERALES

LA NUEVA TARIFA POSTAL

En Costa Rica tenemos la buena costumbre de no preocuparnos por nada, de mirar con impasibilidad toda clase de asuntos, hasta los que nos interesan directamente y de no parar jamás el golpe que nos dirijan. Solamente cuando ya es tarde, cuando nos sentimos con uno o dos lamparones en la cara, acatamos a ponernos en guardia o por lo menos a lamentarnos de que así se nos trate sin haber cometido delito alguno.

¿El impuesto sobre la renta? ¿El cierre de establecimientos desde el sábado a las 10 p. m. hasta el lunes a las 6 a. m.? ¿El monopolio de seguros? Bah, con nosotros no va eso o al menos pareciera que no nos interesa, aunque hayamos de pagar aquel impuesto, nos perjudique el citado cierre y salgamos mal con el discutido «monopolio».

Así es como se toman aquí los acuerdos que atañen a la

comunidad o se decretan las leyes que han de regir en la República. Sin que nadie, con pocas excepciones externe una opinión y diga de las ventajas o desventajas, justicia o injusticia de toda clase de proyectos. Seguro estoy de que si mañana diera un proyecto de ley mediante el cual se obligara a todo el mundo a pagar un colón por derecho de transitar por las calles, nadie protestaría sino hasta el día en que fueran a cobrarle ese colón. Padece-mos de pereza, de indolencia tropical y contemplamos todas las cosas como si fueran completamente ajenas a nosotros o no formaríamos parte de ellas mismas.

Esto ha ocurrido con la nueva tarifa postal puesta en vigencia desde el primero de octubre en curso. Nadie, ni un solo individuo, ni un solo periódico han dedicado cinco minutos el primero y una sola columna el segundo para ocu-

parse de ese asunto, cuyo interés toca tanto al pobre campesino como al alto comerciante pasando por todos los grados de posición social. Y sin embargo, de un solo GOLPE o mejor dicho de golpe y porrazo se nos ha hecho un aumento de CIEN a CIENTO CINCUENTA POR CIENTO en la mayor parte de los renglones de la tarifa postal. Veámoslo claramente: antes una carta de servicio interior pagaba de portes cinco céntimos, ahora diez céntimos. Con dos céntimos enviábamos una factura, felicitábamos a un amigo, dábamos un pésame—todo en sobre abierto.—Hoy por ese mismo servicio tenemos que pagar cinco céntimos. Una tarjeta impresa de las que usa el comercio en determinados usos circulaba con dos céntimos y ahora como en la nueva tarifa no aparece, suponemos que pagará dos colones... Y así todo por el estilo, dentro de un raro y desinteresado amor al prójimo...

¿No valdrá esto la pena de que alguien diga cuatro palabras aunque sea tarde, como todo lo que hacemos aquí, en señal de protesta por el incalificable aumento de la Tarifa Postal? ¿Y no sería también natural que la Prensa, ese decantado Cuarto Poder dedicara sus columnas a asuntos que como el actual son de verdadero interés público?

No, seguramente no. Aquí no pasamos de lamentaciones tardías y por eso casi anda el cotarro? como dicen los españoles.

Dios quiera que no se nos cobre por respirar o por hablarle a un amigo desde una a otra acera. De repente para eso es necesario escribir una cartita con diez céntimos de porte...

Así lo quiere nuestro señor el Estado, que en todo pierde menos en hacer lo que le da la gana sin que nadie proteste.

LUIS JIMÉNEZ A

Almacén EL MUNDO
Recibió Cebollas de 1ª. Calidad
que vende a PRECIOS MODERADOS
TOMAS FERNANDEZ
Apartado 614 — Teléfono 198

LA NUEVA GEISHA
Esta nueva cantina se abrió en estos días en el local esquinero del SIGLO NUEVO.
Imprenta Minerva